

Service Fraternel d'Entraide ~ Laos

Lettre de nouvelles ~ avril 2010



Des femmes et des hommes aux côtés d'un peuple



En bref

Le mois de mars a été marqué au Laos par le début de la production d'électricité du barrage construit par EDF sur la Nam Theun. Un projet qualifié de « colossal » par tous les observateurs, mais posant bien des questions sur le sort des populations de la région : plusieurs villages ont été engloutis sous les eaux afin de laisser place aux 450 km² du lac de retenue.

En contraste avec de telles réalisations ambitieuses, le Laos reste le pays d'une population tranquille et accueillante, le sourire masquant bien souvent les difficultés de la vie : maladies endémiques, typhons dévastateurs, travail permettant juste de survivre, ...

Depuis 12 ans maintenant, le SFE a choisi de travailler auprès de ces populations démunies. En cherchant à les rendre moins dépendantes des aléas sanitaires ou économiques.

Actuellement, 11 personnes expatriées sont engagées dans des actions à long terme visant à améliorer les conditions de vie des populations de différentes provinces du Laos :

- formation des personnels de santé,
- amélioration des techniques de laboratoire des hôpitaux
- dépistage et suivi du traitement de la tuberculose
- consolidation de filières rurales rentables (soie, plantes médicinales)
- développement communautaire de villages en favorisant la création de structures de base (eau potable, eaux usées, hygiène, nutrition, santé,...).

Développement rural

Les autorités laotiennes ont demandé au SFE de prolonger et d'étendre le projet de développement rural du Plateau des Boloven (Province de Sekong). C'était une belle reconnaissance après 4 ans de travail dans ce lieu ; cela a été concrétisé par un protocole d'accord signé le 16 février dernier pour 3 nouvelles années.



Medical

Une demande du

même type est en cours d'aboutissement dans la Province d'Attopeu, là où le SFE a démarré son action dans la réhabilitation du secteur de la santé. Tenant compte des acquis et des secteurs encore à développer, nous proposons

un projet diversifié : formation de cadres formateurs en personnel de santé ; suivi du programme tuberculose engagé depuis 3 ans et assuré maintenant par du personnel laotien formé ; lancement d'un programme de développement communautaire sur des villages très isolés.

Ce projet communautaire est un concept

nouveau centré sur une collaboration active des villageois. Nous n'allons pas dans les villages pour décider ce dont les gens ont besoin et ce que nous allons faire (comme cela se produit malheureusement trop souvent dans l'aide au développement). Nous essayons de réfléchir ensemble avec les villageois, déterminer où sont leurs priorités et comment nous pouvons réaliser ces choses avec eux. Ce sont eux qui exécuteront le travail. Cette méthode prend beaucoup plus de temps que décider et faire soi-même, mais le but est de les aider à prendre leur situation en mains et l'argent est investi dans des réalisations acceptées et utilisées par la population.

Par ailleurs, le Centre national de la

Tuberculose du Laos nous a demandé de reproduire dans la Province de Sekong, le programme ayant fait ses preuves dans la Province d'Attopeu. Là aussi, reconnaissance de l'action menée. Démarrée il y a un an, cette nouvelle action a bien pris ses marques, et déjà des demandes d'actions complémentaires nous

sont adressées.

Pour en savoir davantage, vous pourrez nous retrouver sur notre stand lors de la manifestation « Villages d'Asie » le dimanche 9 mai à Valentigney, Gymnase des Tâles. Et nous ne voudrions pas terminer sans adresser un grand merci à tous ceux d'entre vous qui nous ont soutenus par un don au cours de l'année 2009 !



Dr Philippe Klopfenstein, Président



SFE : <http://www.sfe-laos.org> 3 route de Grand-Charmont, 25200 Montbéliard

Correspondance : 36 bis rue de Montbéliard, F 25200 Béthoncourt, Tel 03.81.96.68.04 **Mail :** sfe.france@sfe-laos.org

Compte bancaire : Service Fraternel d'Entraide ; Crédit Agricole d'Alsace – Vosges ; Agence d'Altkirch (68130)

IBAN 17206.00550.50801830010.13 (les dons sont déductibles des impôts à hauteur de 66%)